

ENTDECKER UND EROBERER DER WELT

Die in enger Anlehnung an die englischen Pioneer Histories erscheinenden Bände »Die Entdecker und Eroberer der Welt« geben eine umfassende Darstellung der großen Wanderungen europäischer Völker, die Handel, Eroberung und Siedlung jenseits der Meere bezweckten.

Die internationalen Zustände greifen heute in das persönliche Schicksal eines jeden ein und rühren an unser aller Sicherheit und Zukunft. Wer ihre Zusammenhänge erfassen und sich über ihre Tragweite klar werden will, muß in der Vergangenheit die Begründung des Gegenwärtigen suchen. In der Zeit vor dem Weltkriege standen die rein europäischen Fragen an erster Stelle. Jetzt ist der Ausblick weiter, und die alten Schwierigkeiten können nur in einer weltweiten Gesamtschau richtig gewürdigt werden.

Die schwierige Lage im Fernen Osten erheischt heute vollste Aufmerksamkeit, und man wird sie nur verstehen, wenn man weiß, daß sie dadurch verursacht ist, daß vor langen Zeiten die Portugiesen, gefolgt von Holländern und Engländern, das Kap der Guten Hoffnung umsegelten und nach Indien gelangten. Aus demselben Grunde ist Afrika kein unbekannter Erdteil mehr, sondern ein riesiges Kolonialgebiet, dessen Entwicklung man nicht aus den Augen verlieren darf. Die Kenntnis der Vorgänge, wie Nordamerika entdeckt und allmählich von Europäern besetzt wurde, ist die notwendige Grundlage für ein Verständnis der vielseitigen Wechselwirkungen, die der neue und alte Erdteil heute aufeinander ausüben — in Südamerika sehen wir diese gegenseitige Durchdringung noch vor sich gehen, weil die Natur bisher dort nicht bezwungen worden ist. Die Suche nach einem unbekanntem Weltteil, den man am Südpol vermutete, hat ein weißes Australien geschaffen.

Wer sich heute mit welthistorischen Vorgängen beschäftigt — und das ist für jeden von höchster Wichtigkeit —, der wird zu diesen Bänden greifen müssen. Sie wenden sich aber auch an alle, für die Führertum und Pioniergeist etwas Hohes ist, und an alle Bewunderer unbezwinglichen, jede Not meisternden Mutes, denn in diesen Werken begegnet man Männern, die es verdienen, gekannt und gerühmt zu werden.

Jeder einzelne Band behandelt die Geschichte einer gewaltigen Bewegung und ist, obwohl er zu den anderen in Beziehung steht, in sich abgeschlossen. Die Namen der Verfasser bürgen für den Wert der Werke. Sie stehen auf der Höhe der neuesten Forschungen. So dürften die Bände »Entdecker und Eroberer der Welt« ein brauchbares und wichtiges Rüstzeug für alle die darstellen, die das Weltgeschehen verstehend mit- und nacherleben wollen.

WILHELM GOLDMANN VERLAG LEIPZIG